
平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 安 田 高 玄 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

(1)蒲生幼稚園跡地

利用について 

(1)園舎の解体予定日は 

(2)跡地の利用計画は進んでいるのか。また、

その内容は 

担当部長 

 〃 

(2)小学校・中学校の

通学路について 

(1)通学路点検の効果は出ているのか 

(2)危険箇所を児童生徒、保護者まで連絡、

注意・啓発はできているか。また、通行さ

れる方への周知方法は 

(3)市道川合上羽田線の安全対策および安全

確保の実施状況とその効果は 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後 ９時２５分 受領１



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 北 浦 義 一 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.新たな教育委員会

制度と東近江市の

教育課題等ついて 

(1)新制度による藤田教育長の所信について 

(2)総合教育会議の内容と開催状況について 

(3)教育委員の任命について、委員の増員や

公募の考えは 

(4)東近江市教育委員会の課題について 

①いじめ問題や学力低下対策は 

②学校の安全確保は 

③教育施設整備について 

(5)能登川スポーツセンター整備の現在の進

捗と今後の予定について 

教育長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後 ８時５７分 受領２



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 杉 田 米 男 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.本市の電気需給契

約と一般社団法人

八日市まちづくり

公社について 

(1)電力の小売り自由化が完全にスタートと

なったが、平成２８年度中になぜ取り組め

なかったのか伺う 

(2)小売電気事業者決定に、なぜ一般競争入

札をされなかったのかについて伺う。 

(3)小売供給契約により、本市の電力料金は

いかほど安価になるのか伺う 

(4)一般社団法人八日市まちづくり公社が小

売電気事業者の代理店となるが、どの様な

役割を担うのかを伺う 

(5)一般社団法人八日市まちづくり公社が小

売電気事業者の代理店となることのメリ

ットについて伺う 

(6)代理販売業務の収益で、ビジネスホテル

借地料を支払われると聞いているが、代理

店収益はいかほどかについて伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後 ９時１８分 受領３



平成２９年６月６日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 戸 嶋 幸 司 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.運転免許証の自主

返納について 

(1)支援事業実施後の返納者数の推移は 

(2)支援事業に対する返納者の声は拾い上げ

ているか 

(3)実施後、５年目を迎え、今後の展望は 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.東近江市コミュニ

ティバス第４次再

編計画について 

(1)持続的な運営のため、利用を促進し、運

賃収入を上げていくことが必要と考える

が、市の考えは 

(2)現在の利用者増加に向けた取り組みは 

(3)行政職員が利用する姿を見せることは効

果的と考えるが、職員への利用促進策は 

(4)他部署や諸団体との連携による利用促進

策は 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月６日

午前・午後１１時３９分 受領４



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名：東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 市 木  徹 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.東近江市ファース

トについて 

(1)外部委託や工事発注している総金額はど

れほどになるのか。市内・外の発注比率は。

東近江市に縁もゆかりもない業者に発注

している現状をどのように捉えているの

か 

(2)市内業者だけで各種入札を実施できない

のか 

(3)市内で、新電気事業をしている会社があ

れば契約を移行してもいいのでは 

(4)東近江市からお金を流出させないという

施策を打ち出しては 

(5)今年度の観光入込客数の目標確保と東近

江市の観光財産の活用、観光による経済効

果指標の目標達成は 

(6)猪子山という観光財産を活用すべきと考

えるが 

(7)２９年度事業における２カ月経過の進捗

は 

政策監 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄
発言順位 平成２９年６月５日

午前・午後 ５時１５分 受領
５



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 和 田 喜 藏 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.食物アレルギーの

対策について 

(1)学校給食における個々のアレルギーに対

応した体制はどのようになっているのか 

(2)本市の学校給食におけるアレルギー事故

の発生状況はどうか 

(3)文部科学省の「学校給食における食物ア

レルギー対応指針」を踏まえた対応が出来

ているか 

教育部長 

 〃 

 〃 

2.経営所得安定対策

について 

(1)本市の主業農家数・認定農業者数・青色

申告者数はどのようになっているか。ま

た、収入保険制度の対象農家数の見込みは

(2)収入保険制度の期間が長くなり保険料・

積立金等に対する農家負担が大きくなる

と考えるが市の対応はどうか 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後 ５時１５分 受領６



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 西 澤 由 男 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.北朝鮮等によるミ

サイル攻撃や戦闘

行為に対しての危

機管理体制につい

て 

(1)行政と警察・消防・自衛隊など関連機関

で対応マニュアルは整備、共有されている

のか 

(2)市民への警戒・避難などの告知方法は 

(3)学校や各種団体、企業や一般市民への対

応策の周知を急ぐ必要があるのでは 

(4)防災訓練にミサイル攻撃やテロ等に対す

る訓練も含めることは有効な備えになる

と考えるがどうか 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.蒲生スマートイン

ターチェンジを活

かしたまちづくり

構想について 

(1)他市ではＩＣ開通に伴い拠点づくりに着

手したが、当市は将来構想を示さず、民間

の経済活動に任せる考えであるのか 

(2)愛東マーガレットステーションでの成功

事例を活用できないか 

(3)市内のまちづくりの肝は、各地区にふさ

わしい生業となる産業の拠点づくりと考

えるが市の考えは 

(4)蒲生・平田地区に、豊かな農地を生かし

た６次産業と、雪野山や木村古墳群の歴史

遺産を活用した複合施設ができないか 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後 ５時１５分 受領７



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 西 﨑  彰 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.教育行政について (1)新教育長として教育全体のビジョン、今

後の方針について伺う 

(2)学区割の変更について基本的な考えは 

(3)全国学力テストの結果で、東近江の学力

は全国的に低いと聞いたが事実か、また、

学力をどのように向上させていくのか 

(4)当市の社会科の教科書の選択は 

(5)教育長として国旗国歌についての認識

を伺う 

(6)挨拶運動の啓発について認識を伺う 

教育長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

2.中心市街地にぎわい

創出事業ついて 

(1)今後の面整備の具体的内容は 

(2)本町商店街とときわ通り商店街を一体

として考えた場合 

 ①どのようなテナントを考えているのか 

 ②来ていただくターゲットは 

 ③今後のビジョンは 

担当部長 

 〃 

3.栗見橋について (1)彦根市との協議検討会の進捗は 

(2)今後の見通しは 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後 ５時１５分 受領８



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 西 村 純 次 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.蒲生スマートイン

ターチェンジ周辺

の開発について 

(1)周辺農地における６次産業化拠点構想に

ついての考えを伺う 

(2)特産品開発栽培実証事業における龍谷大

学との連携と協定への市の関わり方につ

いて伺う 

(3) 周辺の利活用についてさらにポテンシャ

ルを高めるための検討をする機会を持つ

べきであると考えるがいかがか 

(4)市道学校横山線のバイパス化に係る用地

測量を今年度中に完了できるのか伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.道路の改良工事に

ついて 

(1)県道桜川西中在寺線の拡幅計画の進捗状

況を伺う 

(2)小学校通学路の安全確保の面から、市道

桜川石塔線の拡幅工事について考えを伺

う 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後 ５時１５分 受領９



 平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 大 橋 保 治 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.活力のあるまちづ

くりについて 

(1)ぶらっと五個荘まち歩きについて 

①市の主要なイベントとしての考え方に

ついて伺う 

②実行委員会の取り組み状況について伺 

 う 

③時代絵巻行列を核とした観光客増加策

について伺う 

④観光協会との連携について伺う 

担当部長 

2.安心・安全なまち

づくりについて 

(1)愛知川左岸から小田苅町まで橋をかける

ことも視野に入れるべきと考えるが、奥新

橋の構想について伺う 

(2)旧大凧祭り会場の土砂の撤去について伺 

 う 

(3)市民から情報収集できるアプリの導入に

ついて伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

3.快適な環境整備に

ついて 

(1)高齢者などの家庭系ごみの収集運搬につ

いて 

①ごみ出し支援戸別収集サービスの導入

について伺う 

②遺品整理のごみ収集運搬の許可につい

て見解を伺う 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後 ５時１５分 受領１０



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 周 防 清 二 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者

項  目 内     容

1.蒲生スマートイン

ターから市内への

アクセス道路につ

いて 

(1)国体時の蒲生スマートインターから布引

グリーンスタジアムへのアクセスはどの

ように考えているのか 

(2)アクセス道路で予想される状況にどのよ

うに対処されるのか 

(3)三津屋バイパスや羽田バイパスを、市が

県に成り代わって施工する考えはないか 

(4)岩倉バイパスの進捗の前倒しを県に強く

要望できないか 

(5)市辺踏切交差点と内野に抜ける交差点を

現地踏査した結果は 

(6)三津屋バイパスはあかね幼児園の通園送

迎路となる予定だが、接続道路も含め利

用可能な時期は６年も先なのか 

(7)あかね幼児園開園後２カ月が過ぎ、現状

の通園路の状況、事故等の有無は 

都市整備部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後 ５時１５分 受領１１



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 加 藤 正 明 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.蒲生医療センター

の診療体制につい

て 

(1)今後の家庭医の確保の考え方は 

(2)家庭医療学講座研修プログラムによる家

庭医の養成の考えは 

(3)長峰診療所の診療日数の考えは 

(4)家庭医が不在の中、在宅診療は従来どお

り続けられるのか 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.黒丸ＰＡにＳＩＣ

の設置とハイウェ

イオアシスの整備

について 

(1)中心市街地や布引運動公園への交通アク

セスとしてＳＩＣを設置することは、経済

効果が大きいと考えるが市の考えは 

(2)小規模ハイウェイオアシスをセットで計

画し本市の農林商工業や観光振興および

活性化を図ることができないか 

政策監 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後 ５時１５分 受領１２



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 畑  博 夫 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.農林水産創造ネッ

トワーク事業につ

いて 

(1)ＪＡ等が従来から行って来た方法とどう

異なるのか

(2)将来の農業を担う若手や農業女子が求め

る農業を念頭に農林水産創造ネットワー

ク事業の運営を手掛けてほしいと考える

がいかがか

(3)東近江市の伝統野菜は何なのか、その農

産物をどのようにブランド化していくの

か

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄
発言順位 平成２９年６月５日

午前・午後 ５時１５分 受領
１３



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 市政会          

東近江市議会議員： 岡 﨑 嘉 一 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.建築基準法第１２

条について 

(1)本市には建築基準法で定められた特殊建

築物は何施設あるのか伺う 

(2)施設点検について 

①昨年 1年間で何施設点検が完了したの 

か 

②昨年の 12 月から今年の 5月までの半年

間に何施設点検が完了したのか 

③3年間で全施設の点検が完了するのか。

(3)点検により得られた成果はどうか 

総務部長 

 〃 

 〃 

2.人材育成について (1)東近江市組織活性化への提言の中の人事

考課制度の改善、昇任試験の導入検討、行

政のプロ化について、その後の進捗状況を

伺う 

(2)これらの実施による効果を伺う 

(3)新規採用職員教育や昇格者教育の実施方

法について伺う 

総務部長 

 〃 

 〃 

3.道路対策について (1)桜川西中在寺線における自転車運転者の

安全確保について伺う 

(2)市道桜川石塔線の接続道路対策について

伺う 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後１０時２２分 受領１４



平成２９年６月６日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 市政会          

東近江市議会議員： 西 澤 善 三 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.自治体の地域間競

争について 

(1)市長の思う勝ち残る自治体の姿とは 

(2)一定基準で評価を出している住みよさラ

ンキングに取り組む考えは 

(3)魅力ある住みよい自治体になるため、ど

の事業を他市町村より重点的に取り組む

のか 

(4)補助金ありきの事業は支援がなくなれば

頓挫する例が多いが、同じ轍を踏まないよ

う事業実施がされるのか 

市長 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.合併特例債終了後

について 

(1)合併特例債利用終了時に向けての事業の

進め方や方針は 

(2)完結できなかった事業は合併特例債なし

でも事業継続するのか  

(3)合併特例債利用終了後、インフラ整備や

教育施設整備の予算規模はどれくらいか 

(4)合併特例債利用終了後、各地区の農道や

市道の舗装修繕の予算規模はどれくらい

か 

(5)県道や歩道整備等、合併以前から止まっ

ている道路の工事着手はどうなるのか 

(6)ハード事業とソフト事業の兼ね合いにつ

いての考えは  

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 



3.補助金での地域活

性化について 

(1)太陽光発電システムの補助を通じて、地

元メーカーへの重点的な支援につながる

仕組みの構築はできないか 

(2)既設の企業支援等の考え方や補助金制度

の見直しはどうなっているか 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月６日

午前・午後 ９時１０分 受領１５



平成２９年６月６日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 日本共産党議員団     

東近江市議会議員： 山 中 一 志 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.国保都道府県単位

化について 

(1)平成２８年度国民健康保険（事業勘定）

特別会計の決算見込みは 

(2)３０年度からの納付金・標準保険料につ

いて、議論の内容と自治体の考え方は 

(3)「払える保険料」とするために、保険料

の賦課割合は「応能負担」の原則で対応す

ることについての考えは 

(4)保険料の減免措置の実施について 

①子どもに係る均等割をゼロにしては 

②住民税非課税世帯に係る所得割をゼロ

にする市独自の減免制度を創設しては 

③所得階層別に上限を設定し、超過分を減

免する制度を創設しては 

④一般会計からの法定外繰入を増額して

は 

⑤保険者支援制度を有効活用しては 

(5)保険料賦課決定等権限及び予算決定権が

各自治体にあることを運営方針に明記す

るべきでは 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 



2.地方スポーツ行政

の充実を 

(1)地方スポーツ推進計画の策定状況は 

(2)全国と地方の行政機関がスポーツを基本

的人権として認識すべきであるが、市の考

えは 

(3)スポーツ推進のための基礎的条件の整備

及び多様なスポーツの機会確保のための

環境についての考えは

(4)人々の生活や活動に即したスポーツ実施

率の向上目標が必要と考えるがどうか 

(5)本来のスポーツ振興の責務が遂行できる

体制づくりが必要であるが、市の考えは 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位

平成２９年６月６日

午前・午後 ８時４４分 受領１６



平成２９年６月６日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 日本共産党議員団   

東近江市議会議員： 田郷  正 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.子どもたちへの影

響を第一義にすべ

き 

(1)「弾道ミサイル飛来時の対応について」

との文章が、子どもたちに手渡されたが、

①どのような指示系統で出されたのか。 

②教育委員会では、どのような議論がされ

たのか。 

③各校園で自主的に判断することが可能

だったのか。 

④子どもや保護者の声は把握されたのか 

教育長 

2.４億円もの公園整

備が必要なのか 

(1)(仮称)布引の森の整備について 

①他に「公の施設」として市域外に設置さ

れている施設があるのか、日野町地先に

設置しなければいけない理由は 

②「環境学習の場」として最適か、他に選

択肢はなかったか 

③「環境学習の場」として具体的な活用計

画はできているか 

④関係部署と協議、調整はできているのか

⑤国道の勾配の途中での進入路、右折だま

りの設置があり、危険な場所であるが、

公安委員会や道路管理者との協議はで

きているのか 

⑥「総合計画」にはどのように位置づけら

れているか 

担当部長 



⑦市有地ではないが、所有権はどうなって

いるのか。他に市の所有物でないのに維

持管理をしている施設があるのか 

⑧総事業費、維持費の見込み額はいくらか

3.市道桜川石塔線延

長区間の早期着工

を 

(1)桜川東町内の通過車両を減らし安全確保

をするためには、桜川石塔線の早期開通し

かないと考えるが、計画の進捗状況と今後

の見通しについて伺う 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位

平成２９年６月６日

午前・午後 ８時４４分 受領１７



平成２９年６月６日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 日本共産党議員団     

東近江市議会議員： 野 田 清 司 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.公共施設等総合管

理計画について 

(1)数値目標や財源等が示されない計画は有

効か 

(2)公共施設（建物）に関する取り組み方針

について 

①施設の更なる統廃合等による縮減は問 

 題 

②必要な改修や更新の事業費を明確に 

③個別計画の策定済の施設への対応につ

いて 

(3)インフラ施設に関する取組方針について 

(4)公共施設等総合管理計画と財政計画につ

いて 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.教育勅語の学校で

の使用容認につい

て 

(1)教育勅語の学校での使用について所見を

伺う 

教育長 

事務局処理欄
発言順位 平成２９年６月６日

午前・午後 ８時４４分 受領１８



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 無会派          

東近江市議会議員： 大 洞 共 一 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.地方創生にかかる

中心市街地の活性

化について 

(1)地域内であれば他の古民家も買い上げテ

ナント店舗として活用されるのか 

担当部長 

2.延命新地地区路地

の美装化について 

(1)ファサード事業でどれくらい補助金が出

るのか 

(2)空家、廃墟、空き地の利用、営業店舗の

９割以上が店子という状況をどう解決す

るのか 

(3)「景観づくり協議会」を立ちあげるとな

っているが、現時点の状況は 

担当部長 

 〃 

 〃 

3.駅前宿泊施設前道

路の延伸について 

(1)中心市街地活性化に欠かせないと考える

がどうか 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日 

午前・午後 ８時５６分 受領１９



平成２９年６月５日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 無会派          

東近江市議会議員： 横 山 榮 吉 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.東近江総合医療セ

ンターの取り組み

姿勢について 

(1)地域医療・中核病院としての東近江総合

医療センター設立は市民の期待通り自負

できる施策だったのか 

(2)厚生労働省のがんゲノム医療への対応

で、本市も積極的な施策を取られたいがど

うか 

(3)がん患者や元がん患者に生きる力、働け

る場を与える福祉施策について本市では

どのような対応ができるか 

担当部長 

〃 

〃 

2.河川整備と道路の

利活用について 

(1)八日市新川の環境管理と左岸右岸の利活

用について 

担当部長 

3.防災危機管理策に

ついて 

(1)防災のプロを認定する地域防災マネージ

ャーの有資格者の採用をした自治体もあ

るが、本市の取り組み姿勢は 

(2)防災告知端末機の配布業者について 

(3)アフターフォローできるよう、問い合わ

せ窓口の設置などの対応は 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月５日

午前・午後 ４時２８分 受領２０



平成２９年６月６日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 公明党          

東近江市議会議員： 竹 内 典 子 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.消費者トラブルに

ついて 

(1)本市の消費生活センターが把握している

トラブルの実態と相談内容、相談件数から

見る傾向は 

(2)学校現場における消費者教育の推進とそ

のための教職員への研修は 

(3)地域における消費者教育の推進は 

(4)消費者相談員の体制と研修については 

(5)高齢者・高齢者世帯への見守り、通話録

音電話機の設置については 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

2.世界凧博物館東近

江大凧会館につい

て 

(1)世界凧博物館東近江大凧会館の観光に対

する位置付けは 

(2)今後の駐車場の活用については 

(3)本市の守るべき歴史・文化・伝統の伝え

方、見せ方については 

担当部長 

 〃 

 〃 

3.就学援助制度につ

いて 

(1)「新入学児童生徒学用品費等」について

対象に準要保護児童生徒の就学予定者を

入れ、要保護世帯、準要保護世帯ともに入

学前の時期の給付を行うことについての

見解は 

教育長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年６月６日

午前・午後１１時３５分 受領２１



平成２９年６月６日

 東近江市議会議長  河並 義一 様

会派名： 公明党          

東近江市議会議員： 村田 せつ子  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.手話言語条例の制

定について 

(1)聴覚障がい者への理解や対応の現状はど

のようになっているのか 

(2)市職員や市民への手話の学習の取組み状

況は 

(3)条例制定の考えは 

担当部長 

 〃 

〃 

2.ガリ版文化財の位

置付けと整備につ

いて 

(1)観光地としての位置付けをいつごろどの

ようにするのか 

(2)ガリ版機器、資料の整理と保管場所の確

保はどうされるのか 

(3)市職員への歴史的・文化芸術的価値の周

知も必要と考えるがいかがか 

(4)文化プログラムに応募し国内外に発信し

てはどうか 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

3.読書通帳の導入に

ついて 

(1)自分の読書履歴を残すことにより読書意

欲を促し図書館の活性化につながる読書

通帳導入への考えは 

教育長 

事務局処理欄 

発言順位 
平成２９年６月６日 

午前・午後１１時 ２分 受領 ２２


